
1 / 6

 

ATA 18/2018

 
No dia quinze de agosto de dois mil e dezoito, às quinze horas, no Miniauditório do ILA, Bloco
01, CAIC II, realizou-se a reunião ordinária do Conselho do Instituto de Letras e Artes. Estavam
presentes os seguintes conselheiros:  Elaine Nogueira da Silva (presidente), Adriana Moreira
Silveira, Alessandra Ávila Martins, Antônio Carlos Mousquer, Elisabete Andrade
Longaray, Fabiane Pianowski, Gabriela Jardim da Silva, Isabel Mendes Faria, Lúcia Lovato
Leiria, Luciana Paiva Coronel, Marcelo Roberto Gobatto, Myriam Lucía Chancí, Elisa Moraes,
Raymundo da Costa Olioni, Roseli Aparecida da Silva Nery e William Dias Silveira. Como
convidados, estavam presentes: Cássia Marins (Professora de LIBRAS), Kati Rosani Aikin
(Intérprete de LIBRAS), Bianca Cunha (Intérprete de LIBRAS) e Dener Moreno (Intérprete de
LIBRAS). Ausência justificada Eliane da Silva Tavares. Ausências não justificadas: Rose Meri
Bazareli Vaz (Representante discente das Letras) e Gabi Gonçalves Assunção Andrade
(Representante discente das Artes). A presidente deu início à reunião, passando
imediatamente aos assuntos da pauta, a saber: 1. Aprovação da ata anterior: a ata 17/2018
foi enviada por e-mail a todos os conselheiros dia catorze de agosto de dois mil e dezoito. Não
havendo emendas sugeridas, o Conselho aprovou por unanimidade a ata anterior. 2. Pedidos
de afastamento: A Ata com os afastamentos deverá ser enviada previamente aos
Conselheiros para aprovação na próxima reunião de Conselho. 3. Solicitação do IMEF –
Memorando 152/2018 sobre alteração curricular do curso de Licenciatura em Matemática. O
IMEF propõe a alteração da localização no QSL da disciplina de Produção Textual (06496) do
6º para o 8º semestre, objetivando que a referida disciplina seja cursada simultaneamente com
a disciplina TCC I, pois julga que assim aprimoraria o processo de escrita dos alunos antes de
cursarem a disciplina TCC II, quando ocorre a redação do TCC. O representante da Área,
professor Raymundo Olioni, confirma a posição da Área sobre a oferta da disciplina de
Produção Textual, conforme solicitado pelo IMEF, salientando que a disciplina tem como meta o
aprimoramento da leitura e da escrita, não sendo trabalhados, necessariamente, gêneros
acadêmicos. A solicitação de alteração do semestre de oferta da disciplina de Produção Textual
foi aprovada por unanimidade. Ainda com relação às disciplinas de Libras e Produção Textual,
ofertadas pelo ILA a outras Unidades Acadêmicas, a Presidente informou a todos que
recentemente conversou com a professora Sibele da Rocha Martins, Diretora de Avaliação e
Desenvolvimento da Graduação/PROGRAD, sobre o grande número de solicitações das
disciplinas Produção Textual e Libras I e II, em caráter optativo, informando que o Conselho
tem aprovado, mas começará a registrar em ata que, enquanto não forem liberadas mais vagas
de docentes para as áreas dessas disciplinas, não será possível ofertá-las. Ultimamente, isso
já ocorre, não temos ofertado a disciplina de Produção Textual (optativa) e apenas um pouco
mais da metade das solicitações de Libras I e II (optativas). O Conselheiro Marcelo Roberto
Gobatto propõe que levemos à PROGRAD essa informação, para demonstrar a falta de
professores do ILA frente à demanda de solicitações semestral. A conselheira Alessandra Ávila
Martins diz, também, que é muito frequente alguns coordenadores de cursos de outras
unidades pedirem que sejam abertas vagas na disciplina de Produção Textual. A coordenação
tem aberto vagas para alguns alunos de outros cursos nas turmas oferecidas aos cursos de
Letras, já que não temos como ofertar mais turmas para atender a todas as solicitações. A
conselheira Fabiane Pianowski relembra a todos do Decreto nº 5.626, de 22 de dezembro de
2005 que determina o seguinte em seu Capítulo II - DA INCLUSÃO DE LIBRAS COMO
DISCIPLINA CURRICULAR. Art. 3o  A Libras deve ser inserida como disciplina curricular
obrigatória nos cursos de formação de professores para o exercício do magistério, em nível
médio e superior, e nos cursos de Fonoaudiologia, de instituições de ensino, públicas e
privadas, do sistema federal de ensino e dos sistemas de ensino dos Estados, do Distrito
Federal e dos Municípios. § 1o  Todos os cursos de licenciatura, nas diferentes áreas do
conhecimento, o curso normal de nível médio, o curso normal superior, o curso de Pedagogia e
o curso de Educação Especial são considerados cursos de formação de professores e
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profissionais da educação para o exercício do magistério. § 2o  A Libras constituir-se-á em
disciplina curricular optativa nos demais cursos de educação superior e na educação
profissional, a partir de um ano da publicação deste Decreto. No entendimento da conselheira
Fabiane, deveríamos negar a oferta de LIBRAS, mesmo em caráter optativo, já que não temos
condições de atender à demanda. 4. Solicitação do ICEAC – Memorando 164/2018. Oferta
de disciplinas para o Curso de Administração em Santo Antônio da Patrulha: Disciplina (06496)
Produção Textual. Ementa: Análise e interpretação dos mecanismos intervenientes na leitura
e produção do texto oral e escrito, do linguístico e do não linguístico. Disciplina (06497)
LIBRAS I. Ementa: Fundamentos linguísticos e culturais da Língua Brasileira de Sinais - Libras.
Desenvolvimento de habilidades básicas expressivas e receptivas em Libras para promover a
comunicação entre seus usuários. Introdução aos Estudos Surdos. O Conselho aprovou a
oferta das referidas disciplinas em caráter optativo com a inclusão da ressalva sobre a
impossibilidade atual de oferta, seguindo a discussão do ponto nº 3 desta pauta. 5. Solicitação
do ICEAC – Memorando 160/2018. Oferta de LIBRAS I e Produção Textual para o curso de
Administração – FURG: Disciplina (06497) LIBRAS I. Ementa: Fundamentos linguísticos e
culturais da Língua Brasileira de Sinais - Libras. Desenvolvimento de habilidades básicas
expressivas e receptivas em Libras para promover a comunicação entre seus usuários.
Introdução aos Estudos Surdos. Disciplina (06496) Produção Textual. Ementa:  Análise e
interpretação dos mecanismos intervenientes na leitura e produção do texto oral e escrito, do
linguístico e do não linguístico. O Conselho aprovou a oferta das referidas disciplinas em
caráter optativo com a inclusão da ressalva sobre a impossibilidade atual de oferta. 6.
Solicitação IE – Memorando 124/2018. Solicita oferta de LIBRAS I (06452D), ementa:
Fundamentos linguísticos e culturais da Língua Brasileira de Sinais - LIBRAS. Desenvolvimento
de habilidades básicas expressivas e receptivas em LIBRAS para promover a comunicação
entre seus usuários. Introdução aos Estudos Surdos. A Área de LIBRAS, dando parecer sobre
os memorandos dos pontos 4, 5 e 6, indica para aprovação a oferta das disciplinas: “Nós,
docentes de LIBRAS I e II, decidimos aceitar a oferta das disciplinas de LIBRAS I do novo
curso de Administração em Santo Antônio da Patrulha. Também aceitamos a oferta para o
curso de Pedagogia UAB/FURG e indicamos o Docente William Dias Silveira para atuar na
disciplina Libras I (06452D) a partir do 2º semestre de 2019 no Curso de Pedagogia UAB.
Cássia Lobato Marins – Coordenadora da Área de LIBRAS.” O Conselho aprovou a oferta da
disciplina LIBRAS I, para o Curso de Pedagogia UAB por unanimidade. 7. Aprovação da
criação da Comissão de Curso da Especialização em Linguística e Ensino da Língua
Portuguesa. Atas 5 e 6 do PPG Linguística: A seguir, a transcrição das duas Atas: “Ata nº
05/2018- Aos quatro dias do mês julho de dois mil e dezoito, às 14h, reuniram-se, no
Miniauditório do ILA, os professores do curso de Especialização em Linguística e Ensino de
Língua Portuguesa. Estiveram presentes à reunião: Alessandra Martins, Eliana Tavares, Kelli
Ribeiro, Leticia Cao Ponso, Lucia Leiria, Luciana Pilatti Telles, Maria Cristina Brisolara, Silvana
Nascimento e Tatiana Pimpão. Ausências justificadas: Darlene Webler, Dulce Cassol Tagliani,
Elaine Silva, Raymundo da Costa Olioni, Sabatha Catoia Dias, Marilei Grantham, Marisa
Amaral, Susie Ilha e Trícia do Amaral. Não justificou: Adriana de Oliveira Gibbon. Como
primeiro ponto de pauta, foi discutido a respeito do SENALLP. Primeiramente, foi levantada a
questão de que os professores do Mestrado (área de concentração em Estudos da Linguagem)
poderiam colaborar na organização do evento. O grupo foi favorável à parceria com o
Mestrado. Logo após, foi discutido o estabelecimento de uma possível data para o evento e os
presentes sugeriram a data de 03 a 05 de junho de 2019. Por fim, formou-se uma comissão
organizadora para o evento que teve como voluntárias as professoras Eliana Tavares, Kelli
Ribeiro, Lúcia Leiria, Luciana Telles e Silvana Nascimento. O segundo ponto de pauta versou a
respeito das defesas (alunos ingressantes em 2017) ficando assim definido: as defesas de
trabalho final deverão ocorrer nas primeiras semanas de agosto. Caso o aluno não consiga
finalizar o trabalho e defendê-lo, deverá enviar justificativa por escrito ao professor orientador e,
após ciência do orientador, pedir prorrogação à coordenação do curso, a qual irá analisar e, em
reunião com o corpo docente, definirá a respeito do pedido. Cada professor-orientador
comentou sobre o andamento dos trabalhos dos seus orientandos. O terceiro ponto abordado
foi quanto à comissão de curso, a qual será constituída pelos seguintes professores: Kelli
Ribeiro, Leticia Cao Ponso, Sabatha Catoia Dias, Silvana Nascimento e Tatiana Pimpão. Em
seguida (quarto ponto de pauta), foi apresentado o pedido de RED (Regime de Exercício
Domiciliar) da aluna Emanuele Delgado Oliveira (ingresso em 2018) para ciência dos
professores que estão e estarão ministrando disciplinas no curso em 2018.  Como último ponto
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de pauta, foi apresentado o cronograma das aulas do segundo semestre de 2018 para
conhecimento dos docentes. Como assuntos gerais, surgiu a questão de uma possível
reformulação do curso para o próximo ano, levando em conta os professores da rede, público
que se gostaria de atingir. A presente ata vai assinada pela coordenadora do curso, Profª
Silvana Schwab do Nascimento.” ATA N.º 06/2018 - Aos treze dias do mês julho de dois mil e
dezoito, às 19h, reuniram-se, no Miniauditório do ILA, os alunos do curso de Especialização em
Linguística e Ensino de Língua Portuguesa, juntamente com a Professora Kelli Ribeiro, durante
a aula de Linguística Aplicada. Estiveram presentes à aula: Gleiciely da Silva, Júlia de Ávila,
Lívia Santos, Luíza da Fonseca e Neida Veleda. Foi solicitado aos alunos que escolhessem um
representante discente para compor a comissão do curso. Por unanimidade de votos, a aluna
indicada foi Lívia dos Santos. A comissão do curso ficou assim composta: Leticia Cao Ponso
(docente), Sabatha Catoia Dias (docente), Tatiana Pimpão (docente), Kelli Ribeiro
(docente/coordenadora adjunta), Silvana do Nascimento (docente/coordenadora) e Lívia
(discente). A presente ata vai assinada pela coordenadora adjunta do curso, Profª Kelli Ribeiro.
O Conselho do ILA aprovou a criação da Comissão de Curso da Especialização em Linguística
e Ensino da Língua Portuguesa por unanimidade. 8. Nominata completa da Comissão
Especial para Defesa de Tese da Prof.ª Raquel Rolando: tendo sido incluídos os nomes de
suplentes, a presidente leu a nominata completa e solicita a aprovação do conselho para
composição da Comissão Especial para promoção à Classe E – Professor Titular da docente
Raquel Rolando Souza, processo 23116.004709/2018-10: Nubia Tourrucoo Jacques Hanciau
(Presidente) – FURG, Márcia Ivana Lima e Silva – membro externo – UFRGS, Vera Teixeira
Aguiar – membro externo – PUCRS e Zilá Bernd – membro externo – UNILASALLE. E como
suplentes: Francisco das Neves Alves – FURG, Maria Letícia Mazzucchi Ferreira – UFPEL e
Maria Lucia Dal Farra – UFS. O conselho aprovou por unanimidade a nominata. 9. Escolha de
representante para a Câmara de Assuntos Administrativos – vaga do servidor Carlos
Roberto Cardoso Peres (afastado em licença saúde)   – O conselheiro Marcelo Roberto Gobatto
diz que não vê necessidade de eleger alguém para ocupar a vaga do TAE Carlos Roberto
Cardoso Peres, pois o fato de o colega estar em licença médica não configura exclusão do
Conselho da Unidade. Segundo o Regimento do ILA, Artigo 9º, § 2º A critério do Conselho,
perderá o mandato o(a) conselheiro(a) que faltar, sem motivo justo, a três (3) reuniões
consecutivas do Pleno ou da Câmara. O conselho acordou por unanimidade que em
dezembro o mandato dos conselheiros acaba e haverá novos representantes para 2019,
preenchendo, assim, todas as vagas. A esse respeito, foi informado pela Presidente que os
representantes discentes dos cursos de graduação em Letras e de Artes Visuais, Rose Meri
Bazareli Vaz e Gabi Gonçalves Assunção, respectivamente, já faltaram três reuniões
consecutivas, sem justificativa. Em conversa com Rose Meri, ela alegou ter se afastado por
problemas pessoais e externou a vontade de indicar outra discente. Assim, foi encaminhado
que os estudantes enviem um documento ao Conselho, indicando novos representantes para
as Letras e Artes Visuais. 10. Escolha de um novo membro para a Câmara de Ensino,
Extensão e Cultura – após discussão do ponto, o Conselho decidiu, por unanimidade, pela
permanência da professora Luciana Paiva Coronel na Câmara de Ensino, Extensão e Cultura
até o final do mandato. 11. Relatório de estágio de Pós-Doutorado da profª Luciene
Bassols Brisolara – A presidente leu o relatório transcrito a seguir: “Título do projeto: “A
produção e a percepção da vogal /a/ do espanhol, em contextos nasais, na fala de brasileiros:
uma análise à luz da Teoria da Otimidade”. Período do relatório: de 01/08/2017 a 31/07/2018.
Resumo das atividades desenvolvidas no período: - Leitura de textos que caracterizam
acústica e articulatoriamente as vogais orais e nasais do espanhol e do português; - leitura de
textos sobre a percepção de sons alofônicos em diversas línguas do mundo, em especial, com
relação ao espanhol; - leitura de textos sobre produção de vogais no português e no espanhol;
- elaboração de testes de percepção com o uso do Software TP; - elaboração de teste de
produção da fala, com o uso do Power Point; - Aplicação dos testes de percepção a 15
aprendizes universitários de espanhol, na Universidade Federal do Rio Grande, em um
laboratório de informática; - Aplicação dos testes de percepção a sete nativos de espanhol,
estudantes de cursos de pós-graduação da Universidade Federal do Rio Grande, em um
laboratório de informática; - Aplicação dos testes de percepção a  nove falantes nativos de
espanhol, na Universidad de la República de Montevideo, em um laboratório de informática; -
Coleta de dados de fala de 15 aprendizes universitários de espanhol, na Universidade Federal
do Rio Grande, em ambiente com isolamento acústico; - Coleta de dados de fala de sete
falantes nativos de espanhol, estudantes de cursos de pós-graduação da Universidade Federal
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do Rio Grande; - Coleta de dados de fala de nove falantes nativos de espanhol, na Universidad
de la Republica de Montevideo; - Análise acústica de todos os dados coletados com o
programa PRAAT (segmentação de frases, palavras, sílabas e segmentos-alvo); - Uso de um
Script de cinco pontos, elaborado por Fernando Santana Pacheco, que coletou
automaticamente os parâmetros analisados no estudo: (a) F1 (b)F2, (c) F3, (d) duração do
segmento e (e) duração da sílaba; - Cálculo da duração relativa do segmento em análise, em
percentual, para verificar o tamanho que ocupa com relação à sílaba, através da fórmula DR=
(duração do segmento-alvo/duração da sílaba em que o segmento-alvo se encontra)x100; -
Análise estatística descritiva e inferencial dos resultados com o software SPSS, versão 21; -
Elaboração de artigos, apresentação de trabalho em evento e submissão de artigos a revistas
da área de linguística.” O conselho aprovou o relatório por unanimidade. 12. Aprovação de
projetos: a) Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação – a conselheira Gabriela Jardim da Silva
leu a ata transcrita a seguir: Ata nº 06/2018 - Aos quinze dias do mês de agosto de dois mil e
dezoito, a Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, composta unicamente pela professora
Gabriela Jardim da Silva devido ao afastamento das professoras Cláudia Mentz Martins e
Eliana da Silva Tavares, avaliou os seguintes projetos de pesquisa: Os discursos sobre o
ensino de língua portuguesa: entre o imaginário de língua e a prática docente, da Profª Drª
Rosely Diniz da S. Machado; Gênero literário e performance: as narrativas indígenas e a
literatura contemporânea no Brasil e no Canadá, da Profª Drª Rubelise da Cunha; Cartografia
do imaginário das lendas urbanas: as representações do medo nas Américas, da Profª Drª
Sylvie Dion; Perspectivas da literatura sul-riograndense contemporânea: o conto, do Prof. Dr.
Mauro Nicola Póvoas; Traduzindo contos de Hinanni Bannerji: um processo de tradução
literária e cultural, do TAE Dr. Rodrigo da Rosa Pereira; Vozes autorais femininas: embates e
negociações no sistema literário brasileiro contemporâneo, da Profª Drª Luciana Paiva Coronel;
Estudo da Lírica portuguesa contemporânea (1990-2010): pós-modernidade e Imaginário em
diálogo, da Profª Drª Cláudia Mentz Martins; e Dicionário de autores de Rio Grande, do Prof.
Dr. Artur Emilio Alarcon Vaz. A Câmara sugere que o projeto Cartografia do imaginário das
lendas urbanas: as representações do medo nas Américas, da Profª Drª Sylvie Dion, seja
submetido a uma revisão gramatical. A Câmara indica a aprovação dos projetos. Nada mais
havendo a constar, lavro a presente ata. Profª Drª Gabriela Jardim da Silva. O conselho acatou
a indicação da Câmara e aprovou por unanimidade, porém a presidente sugeriu que na
ausência dos demais integrantes da câmara, solicite um colega para auxiliá-lo e registre isso
na ata. b) Câmara de Ensino, Extensão e Cultura: a conselheira Luciana Paiva Coronel leu a
ata transcrita a seguir: Ata nº 05/2018 - Aos quinze dias do mês de agosto de dois mil e
dezoito, no Instituto de Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande, às 13h30min, os
representantes da Câmara de Ensino, Extensão e Cultura do ILA reuniram-se para analisar os
projetos recebidos. Estiveram presentes Raymundo Olioni, Luciana Coronel e Fabiane
Pianowski. Foram encaminhados a esta Câmara, para análise, o que segue: (i) projetos de
Extensão: Transmissão ao vivo do Curso Livre O Golpe de 2016 e A Educação no Brasil
(UNICAMP), da Profª Fabiane Pianowski; I ENCONTRA – Encontro de Tradutores e Ciclos de
Palestras e Oficinas em Tradução, do Técnico Rodrigo da Rosa Pereira; Prova de Proficiência
em Leitura de Textos em Língua Estrangeira 2018, do Prof. William Kirsch; Introdução à
Sintaxe Básica, da Profª Tatiana Schwochow Pimpão; Diálogos e práticas reflexivas em
língua(s) estrangeira(s): encontros formativos de língua espanhola e língua inglesa com
professores da rede municipal de Santa Vitória do Palmar, da Profª Luíza Machado da Silva e
da Profª Helena Beatriz Mascarenhas de Souza; e Oficina de Software Livre, do Técnico
Alessandro Morales Ebersol; (ii) projeto de Ensino O estágio obrigatório docente em língua
francesa como experiência extensionista nas escolas e/ou instituições do município de Rio
Grande/RS, da Profª Kelley B. Duarte (iii) relatório parcial: Espaço cultural Salle de
Documentation Lyuba Duprat - preservação da história e da memória do ensino do francês na
cidade de Rio Grande – 1º semestre 2018 –, da Profª Kelley B. Duarte; e (iv) relatório final: Aula
inaugural do Curso de Especialização em Linguística e ensino de Língua Portuguesa, da Profª.
Kelli da Rosa Ribeiro. Após a análise, os projetos e relatórios submetidos foram deferidos.
Nada mais havendo a tratar, a ata segue assinada pelos presentes. O conselho acatou a
decisão da Câmara e aprovou os projetos e relatórios por unanimidade. c) Câmara de
Assuntos Administrativos: não houve relatório desta Câmara.  A seguir, a conselheira Luciana
Paiva Coronel falou sobre a importância de os integrantes das câmaras terem acesso aos
projetos do ILA no SISPROJ e pergunta como poderíamos solicitar isso. A presidente relata
que já se informou sobre o acesso das Câmaras ao SISPROJ, sugerindo ao NTI que fosse
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criado um perfil “Avaliador de Projetos”, pois hoje há acesso disponível apenas para a direção
e secretaria. O NTI orientou a diretora a solicitar modificações à PROEXC, pois é a Pró-Reitoria
que deve encaminhar os pedidos de ajustes no SISPROJ. Assim, a presidente pediu às
câmaras que encaminhem ao e-mail da direção seus pedidos e sugestões para que sejam
enviados à PROEXC. 13. Quebra de pré-requisito para o aluno Edgar Silva da Rosa –
curso Letras/Português – a conselheira Alessandra Ávila Martins explica que o aluno Edgar
Silva da Rosa, matrícula 129812, foi aluno do curso Letras Português-Inglês e migrou para o
curso de Letras-Português pelo PSVO. A coordenação já fez o aproveitamento de estudos,
porém o aluno não cursou uma disciplina que é obrigatória para o curso de Português:
“Seminário de Cultura Brasileira I (06505)”, que está localizada no 1º semestre do QSL, sendo
assim pré-requisito para Seminário de Cultura Brasileira II (06510). Para que pudesse concluir
o curso em 2/2018, o aluno entrou com processo dirigido ao NDE para solicitar quebra de pré-
requisito. O NDE sugere ao Conselho que aprove a quebra de pré-requisito. O conselho acatou
por unanimidade a sugestão do NDE e aprovou a quebra de pré-requisito para o aluno Edgar
Silva da Rosa. 14. Cancelamento das aulas em virtude do Evento do PPG Letras - III
Colóquio de Estudos Literários: Interpretações do Brasil – 12 e 13 de setembro/2018, no
CIDEC-Sul. O PPGLetras endereçou carta à Direção do ILA, solicitando que as aulas dos
cursos de Letras sejam canceladas no dia 12 de setembro nos turnos tarde e noite e no dia 13
de setembro manhã, tarde e noite a fim de que alunos e professores participem do evento. O
conselho aprovou o pedido por unanimidade. Assuntos Gerais: a) Orientações a serem
seguidas durante o período eleitoral. Notícia publicada no site da FURG em 09/07/2018, com
respectiva documentação. A presidente alertou a todos para os procedimentos. Dentro desse
assunto, a conselheira Myriam Lucía Chancí relata que a direção solicitou permissão para
recebermos a deputada estadual Juliana Brizola, autora da  PEC 270/2018 - FICA ESPANHOL.
A direção consultou o gabinete da reitora e a permissão foi dada. Podemos recebê-la, porém
não podemos publicar nada que relacione Instituição ao nome da deputada.   Sendo assim, a
área achou melhor não recebê-la no momento. A presidente explicou que o Movimento "Fica
Espanhol" propõe a retomada do Espanhol como oferta obrigatória no Ensino Médio. A
conselheira Myriam Lucía Chancí acrescentou, ainda, que com a reforma do Ensino Médio, o
Espanhol deixou de ser disciplina obrigatória no currículo, motivo de preocupação dos
professores da Área. A criação de um projeto de lei é de extrema importância neste momento,
pois assegura o ensino do Espanhol no Ensino Básico, língua que faz parte do nosso
continente, valorizando a pluralidade cultural e linguística dentro da escola. b) a professora
Elizabete, coordenadora dos cursos de Letras – Línguas Estrangeiras apresentou um resumo
do processo de avaliação do curso de Letras Português-Francês ocorrido nos dias nove e dez
de agosto, relatando pontos de fragilidade e de potencialidade, segundo apontaram os
avaliadores em reunião na PROGRAD. c) A Presidente falou sobre a avaliação interna para
contribuições para o próximo PDI, ressaltando a importância da participação de discentes,
docentes e técnicos no Seminário do último dia treze de agosto, quando foram apresentados
os resultados da avaliação docente pelos discentes, dos docentes e dos técnicos. Os relatórios
com o resultado das discussões dos grupos de trabalho deverão ser encaminhados até o dia
dezessete de agosto para a Diretoria de Avaliação Institucional – DAI e Diretoria de
Planejamento – DIPLAN, ambas da PROPLAD. d) Divulgação de eventos: ENCONTRA – I
Encontro de tradução, que será realizado nos dias dezesseis e dezessete de agosto, no
auditório da SEaD; Aniversário da FURG – Assembleia Universitária (dia 24/08 – às 14h –
CIDEC) – Homenageados lotados no ILA: Carlos Roberto Cardoso Peres (30 anos de FURG),
Normelia Maria Parise (25 anos), Teresa de Jesus Paz Martins Lenzi (25 anos). Servidores
novos: Camila Lawson Scheifer e Fabiane de Oliveira Resende. e) A Presidente informou sobre
a chegada do professor Francisco Soares, de Portugal, que faz parte da política de
internacionalização dos PPG’s da FURG e, por último, f) salientou que está se aproximando o
processo de consulta para escolha de Coordenadores e Adjuntos para todos os cursos do ILA,
o que deverá ser ponto de pauta da próxima reunião de Conselho. A Conselheira Alessandra
Martins informou que no último CONGRAD, realizado nesta quarta pela manhã, foi comunicado
que haverá o recredenciamento da nossa Universidade. Diretores e Coordenadores de Curso
serão chamados para alinharem todos os projetos pedagógicos dos cursos, a fim de haver uma
consonância entre todas as unidades da FURG. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a
reunião, da qual redigi esta ata, que após aprovada será assinada pela presidente e por mim.
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